

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Sechster Vizepräsident Dr. Wolfgang Heubisch

Abg. Katrin Ebner-Steiner

**Sechster Vizepräsident Dr. Wolfgang Heubisch:** Ich rufe den **Tagesordnungspunkt 5** auf:

## **Wahl**

### **einer Vizepräsidentin bzw. eines Vizepräsidenten des Bayerischen Landtags**

(Unruhe)

– Es ist schon eigenartig. Ich weiß nicht, was heute los ist. Ich darf Sie jetzt wirklich noch einmal auffordern, die notwendige Ruhe für diesen doch sehr wichtigen Wahlgang herbeizuführen. Als letztes Mittel bliebe mir nur noch, die Sitzung zu unterbrechen. Dann dauert es halt länger. – Das machen wir natürlich nicht. Das ist klar. Aber ich bitte um Ruhe!

(Unruhe – Glocke des Präsidenten)

Nach § 7 unserer Geschäftsordnung besteht das Präsidium aus der Präsidentin, den Vizepräsidentinnen und Vizepräsidenten und aus sieben Schriftführerinnen und Schriftführern. Jede Fraktion stellt dabei einen Vizepräsidenten. Bei der Wahl am 5. November 2018 hat das von der AfD-Fraktion vorgeschlagene Mitglied des Landtags nicht die erforderliche Mehrheit der Stimmen erreicht.

Ich bitte nunmehr die Vorsitzende der AfD-Fraktion, Frau Katrin Ebner-Steiner, den Kandidaten für das Amt des Vizepräsidenten zu benennen. Eine Aussprache erfolgt nicht.

**Katrin Ebner-Steiner (AfD):** Ich darf Ihnen unseren Kandidaten zum Amt des Vizepräsidenten empfehlen. Es handelt sich um unseren geschätzten Kollegen Ulrich Singer, der als Anwalt in Wemding tätig war und dort die Vormundschaft für Kinder unterschiedlichster Herkunft innehatte, sich aber auch um Menschen mit Behinderung gekümmert hat.

(Beifall bei der AfD)

**Sechster Vizepräsident Dr. Wolfgang Heubisch:** Meine Damen und Herren, vorgeschlagen für das Amt des Vierten Vizepräsidenten ist damit Herr Abgeordneter Ulrich Singer.

Es ist auch hier eine geheime Wahl unter Verwendung eines Stimmzettels und der Namenskarte durchzuführen. Auf Ihrem Platz befindet sich hierzu ein gelber Stimmzettel mit dem Namen des vorgeschlagenen Kandidaten. Sie haben wieder die Möglichkeit, hier im Plenarsaal oder in den Wahlkabinen im Gang zum Lesesaal zu wählen. Die Stimmabgabe ist an beiden Seiten des Plenarsaals oder hier vor dem Rednerpult möglich. Getrennte Urnen für die Namenskarten und die Stimmzettel gibt es auch hier.

Ich bitte Sie, auch hier die Namenskarte wie auch den Stimmzettel nicht selbst in die Urnen einzuwerfen, sondern diese den dafür bereitstehenden Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Landtagsamts auszuhändigen.

Für den Wahlvorgang stehen wieder fünf Minuten zur Verfügung. Wir beginnen jetzt mit der Wahl.

(Stimmabgabe von 15:59 bis 16:04 Uhr)

Ich frage, ob sich noch Damen und Herren Abgeordnete an den Wahlkabinen befinden. – Das ist nicht der Fall. Haben alle Mitglieder des Hauses ihre Stimmabgabe beendet? – Dagegen sehe ich ebenfalls keinen Widerspruch. Damit ist die Wahl beendet. Das Wahlergebnis werden wir später bekannt geben.

Ich darf jetzt eine Umbesetzung im Beirat der Bayerischen Staatsforsten bekannt geben: Anstelle von Herrn Prof. Dr. Ingo Hahn hat die AfD-Fraktion Herrn Ralf Stadler als neues stellvertretendes Mitglied im Beirat des Unternehmens Bayerische Staatsforsten benannt. Ich wünsche viel Erfolg in der neuen Tätigkeit.

(...)

**Fünfter Vizepräsident Markus Rinderspacher:** Ich gebe nun das Ergebnis der vorherigen Wahl zum Vizepräsidenten des Bayerischen Landtags bekannt. An der Wahl haben 172 Abgeordnete teilgenommen. Auf Herrn Abgeordneten Ulrich Singer entfielen 23 Ja-Stimmen. Es gab 142 Nein-Stimmen. Der Stimme enthalten haben sich 7 Abgeordnete. Damit hat der Abgeordnete Ulrich Singer nicht die erforderliche Mehrheit der Stimmen erreicht.